

## Nouvelles brèves

Le 10 décembre 1983 marquait l'inauguration d'une place du Québec à Acapulco (Mexique). Aménagée par le conseil municipal de cette ville, la place du Québec est située à l'intersection du boulevard Miguel Aleman, principale artère de la ville, et de la route menant à Mexico. Un monument s'élève en son centre pour témoigner de l'amitié entre les Québécois et les Acapulquéens. Il représente deux personnes se serrant la main au-dessus d'un globe terrestre.

Le premier centre de conférence canadien consacré exclusivement au désarmement a été inauguré, le 25 janvier, à Ottawa. Ce centre a pour but d'élaborer une problématique canadienne sur la militarisation de l'espace et le contrôle des armements.

Le 13<sup>e</sup> congrès du Conseil des enseignantes et enseignants qui œuvrent dans le domaine de l'enfance en difficulté a eu lieu les 2, 3 et 4 février. Parmi les sujets abordés, on notait l'apprentissage de la lecture et de l'orthographe, l'utilisation de l'ordinateur, la responsabilité légale, l'approche multi-disciplinaire, les mathématiques, les surdoués, les troubles de langage. Les échanges de vue auxquels ont donné lieu les ateliers ont permis aux intéressés d'acquérir des connaissances nouvelles et de continuer à promouvoir leur perfectionnement.

Le major général Paul-Émile Bernatchez est décédé le 13 novembre 1983 à l'âge de 72 ans, laissant derrière lui une carrière bien remplie. Au début de la Deuxième Guerre mondiale il a servi outre-mer en tant que commandant de la Compagnie « B » du Royal 22<sup>e</sup> Régiment. Il fut nommé, en 1953, directeur du bureau de standardisation des armes pour l'OTAN puis devint colonel du Royal 22<sup>e</sup> Régiment en 1964. Décoré par le gouvernement britannique, qui l'a promu au rang de « Commandant » du Très Excellent Ordre de l'Empire Britannique, il l'a été aussi par le gouvernement français qui l'a fait Chevalier de la Légion d'honneur et lui a décerné la Croix de Guerre avec palme. En 1973, le Canada lui a conféré l'Ordre du Mérite militaire à titre de « Commandeur ».

Le jeune Québécois Marc Ferland a remporté la médaille d'argent aux championnats du monde juniors de patinage artistique qui se sont tenus récemment à Sapporo, au Japon. Marc Ferland habite Beauport, à quelques kilomètres de Québec.



La Prairie Harvest, le plus long navire jamais construit au chantier naval de Collingwood, glisse tranquillement dans les eaux de la baie Georgienne, à l'issue d'une cérémonie pour le mouillage. Mesurant 224,5 mètres, le navire, construit pour les Canada Steamship Lines, a coûté 40 millions de dollars. Ce futur transporteur de marchandises en vrac passera l'hiver à Collingwood et effectuera son premier voyage à destination de Thunder Bay au printemps.

Dans son dernier bilan annuel, l'Association des manufacturiers canadiens (AMC) souligne que les industries manufacturières québécoises ont fait preuve en 1983 d'un dynamisme qui a surpassé les prévisions des milieux d'affaires. Pour 1984, l'organisme prévoit une croissance de 9% des ventes du secteur manufacturier, ventes qui ont totalisé 52,5 milliards de dollars l'an dernier. L'AMC regroupe plus de 8 000 entreprises au Canada dont 2 000 au Québec. Les progrès les plus importants ont été réalisés dans les secteurs reliés à l'habitation, comme l'ameublement et les produits du bois, où les ventes ont augmenté de plus de 20%. Une « vigoureuse reprise » s'est également manifestée dans les secteurs des transports, des textiles, des métaux primaires, des produits chimiques et des matières plastiques.

Des organismes de l'Estrie viennent de mettre sur pied Codatel (Corporation de développement et d'application des technologies électriques), première société québécoise spécialisée dans le transfert de technologies relatives à l'électricité. Codatel a déjà obtenu trois contrats de recherche de la société Hydro-Québec. L'un porte sur l'élaboration d'une stratégie d'électrification pour l'industrie textile tandis que les deux autres concernent l'installation de bancs d'essais pour décomposer des résidus d'amiante à l'aide de plasmas et pour tester de nouvelles applications des radiations infra-rouges.

La firme montréalaise de génie-conseil Tecslut International Ltée a obtenu un contrat de 28 millions de dollars pour la construction d'un édifice de douze étages qui abritera le ministère des Affaires étrangères et de la Coopération du Gabon, à Libreville.

Bombardier vient d'obtenir un contrat de vingt millions de dollars pour la fourniture de 19 voitures de train de banlieue à la « Métro North Commuter Railroad Company » de New York, aux États-Unis. Ces véhicules seront fabriqués par les usines de Bombardier de La Pocatière (Québec) et de Barre (Vermont).

Hebdo Canada est publié par la Direction centrale des affaires publiques, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée si vous vous adressez à la rédactrice en chef, Annie Taillefer.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada

ISSN 0384-2304